



EN PRIVADO

JOAQUÍN  
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com  
@lopezdoriga  
lopezdoriga.com

## El domingo se verán las caras, o no

*¡Claro que pueden pasar desapercibidos!  
Son tan pequeños.  
Florestán*

**E**l domingo estarán en la misma mesa con el presidente López Obrador dos de los actores políticos que ha desdénado y ofendido públicamente: Norma Piña, la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

De la ministra Piña, que no era quien López Obrador quería en la presidencia de la Corte, ha reiterado su descalificación a ese tribunal constitucional al tachar a sus integrantes una y otra vez de corruptos, diciendo que no confía en ellos, a excepción de dos o tres. Y ha llegado a afirmar que desde que llegó la ministra a ese cargo, todas las decisiones *han sido en contra de nosotros* (sic), como si todos sus fallos tuvieran que ser obligatoriamente a su favor.

De Santiago Creel no hay registro de un solo encuentro personal a pesar de haberlo pedido, y no solo eso, hay un rechazo absoluto como lo ratificó el Presidente ayer al tachar de *politiquerías* su decisión de que los integrantes de la banda de guerra y escolta del Ejército mexicano, por estar armados, realizaran los honores a la bandera en el vestíbulo de San Lázaro, lo que llevó a una línea para que sus diputados pidieran su remoción como presidente de la Mesa Directiva.

Por eso hay que poner atención a los discursos de la ministra Piña y del diputado Creel en la ceremonia, pasado mañana, de los 106 años de la Constitución de 1917 en el Teatro de la República, en Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri será anfitrión, y donde el mensaje central estará a cargo del Presidente, con el que sabremos si va a llevar el conflicto electoral con la ministra Piña y el diputado Creel a esos niveles institucionales.

Y no solo a los mensajes, a los saludos, a las distancias, a los rechazos públicos.

### RETALES

**1. PARADAS.** La Sedena fijó ayer su posición sobre la ceremonia del miércoles en San Lázaro: confirmó que hubo un acuerdo para que el himno, con la banda de música, desarmada, fuera en el Salón de Plenos, y los honores a la bandera, con el personal armado, en el vestíbulo. Y se acabó;

**2. MESA.** La línea a los diputados de Morena fue pedir la destitución de Santiago Creel como presidente de su mesa directiva. La decisión será de la Jucopo, y de ir en ese sentido tendrá que ser aprobada en el pleno por una mayoría calificada que el oficialismo no tiene; y

**3. LIBROS.** El director de Publicaciones de la SEP, Marx Arriaga, contrató a Sady Arturo Loaiza, venezolano que formó parte de los gobiernos de Hugo Chávez y Nicolás Maduro. Tiene a su cargo la elaboración de los libros de texto gratuitos. La doctora Alma Maldonado, investigadora del Cinvestav, expresó su preocupación por el libro guía a los maestros con una ideología, me dijo, de los setentas y de lo que la SEP, emplazó, debe fijar una posición. —

**Nos vemos el martes, pero en privado**